
REUNIÓN ANUAL DE SOCIOS. RENOVACIÓN 
JUNTA DE GOBIERNO.  23 DE OCTUBRE
Como es preceptivo, el 23 de octubre se celebró la 
Reunión anual de socios en la que se dio cuenta de 
las actividades realizadas durante el año y se infor-
mó de las que se llevarán a cabo a lo largo del nuevo 
curso. 
Se aprobaron las cuentas de los ejercicios pasados 
que por motivos de restricciones del COVID no ha-
bían podido realizarse.
Se acordó que el Belén comience a montarse el 6-nov 
y que se inaugure el 15-Diciembre.
Se propusieron 2 nuevos viajes internacionales para 
2024:  un crucero por el Rhin (probablemente para 
junio)  y un viaje a Madeira (probablemente para 
septiembre)  Se informará de los detalles -fechas, 
precios y recorrido- a principios de 2024.

También en esa reunión se produjo la habitual Reno-
vación de la Junta de Gobierno con el consenso de 
los socios presentes.  Esta es la composición de la 
nueva Junta:
Presidente:  Francisco del Pozo Estévez
Vicepresidentes: Enrique Nájera Ojea, Agustín del 
Pino Martínez
Tesorero: Alberto J. Rogero González
Secretario: Fidel Latorre Regaño
Vocales:  Carmen López López,  M. Carmen Iglesias 
Gómez, Andrés Menéndez Diaz
 
VIAJE A LOS  DOLOMITAS. 
He aquí los socios que han viajado a la zona norte 
de Italia (Los Dolomitas).  Han disfrutado del viaje y 

seguro que cuando llegue el Giro lo recordarán al oir 
el nombre famoso que será final de alguna etapa.

FALLECIMIENTOS
En los pasados meses hay que lamentar el falleci-
miento de nuestros socios Antonio Lorente Alfaro, 
Jaime Escobar Morales, Eulalia Malo Barrios (Lali) y 
Ramón Cristobalena. Nuestro mejor recuerdo para 
ellos y también para quienes no hayamos conocido 
de su fallecimiento.  Descansen en paz.

OTRAS NOTICIAS DE LA ALAMEDA Y DEL 
DISTRITO DE BARAJAS

HOMENAJE A PEPE KIOSKO. 
Una placa, colocada el pasado día 30 de septiembre, 
en la calle Balandro 36, donde durante 45 años fun-
cionó el quiosco de José Guijosa Echevarría, conocido 
popularmente entre los vecinos como Pepe Kiosko, ha 
quedado como testigo del homenaje que los vecinos 
de la Alameda de Osuna le tributaron a su persona. 

A la ceremonia acudieron el homenajeado, su familia, 
el Concejal de Barajas, representantes de varias for-
maciones políticas, y decenas de vecinos que no qui-
sieron perderse el acto de reconocimiento y aplauso a 
su quiosquero de referencia. La placa dice: “Aquí re-
gentó un puesto de prensa durante 45 años José Gui-
josa Echevarría Pepe Kiosko. Esta placa rinde homena-
je a él y a todas las personas que han dedicados sus 
vidas a llevar la información a los barrios de Madrid”. 

José Guijosa Eche-
varría regentó el 
quiosco de prensa 
de la Alameda de 
Osuna, junto con 
su mujer Ángela 
Sánchez Zalve, en-
tre los años 1970 y 
2015, lo que impli-
ca que su puesto 
de prensa, prácti-
camente, nació y 
se desarrolló a la 
par que lo hacía 
el barrio. Era un 
matrimonio muy 
arraigado entre el 
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vecindario como lo demuestra el hecho de que Ángela 
también fue homenajeada, junto con otras vecinas po-
pulares del distrito, en 2013, con motivo del Día Interna-
cional de la Mujer. epe fue un trabajador incansable que, 
desde horas muy tempranas, ya en los años iniciales de la 
construcción de la Alameda de Osuna, repartía la prensa 
entre los obreros y los técnicos, y la llevaba a los domi-
cilios de los suscriptores. Pepe Kiosko era muy popular 
también entre los niños, a quienes repartía caramelos 
y chuches. Eran también famosos sus poemas improvi-
sados que regalaba espontáneamente y, siempre, exhi-
biendo un exquisito trato y amabilidad en sus relaciones 
con los vecinos. Desde Alameda 2000 nos unimos con 
entusiasmo a este homenaje a quien fue tan popular 
personaje en la pequeña, pero entrañable historia, de 
nuestro barrio.

INUNDACIONES EN EL BARRIO DEL APUER-
TO. ALMEIDA TOMA CARTAS EN EL ASUNTO
Con la llegada de las primeras trombas de lluvia, como 
ocurrió a mediados de septiembre pasado, las inun-
daciones volvieron a aparecer en el vecino Barrio del 
Aeropuerto, hecho que se viene dando desde años 
atrás sin que las distintas administraciones implicadas 
en su resolución se pongan de acuerdo para acabar 
con este enojoso y reiterativo problema. El alcalde, en 
relación con este asunto, ha hecho las siguientes de-
claraciones. “No podemos permitir que esto continúe 
y tenemos que poner ya la solución de inmediato”. 
Consecuentemente con estas declaraciones, el pasa-
do 25 de octubre se ha celebrado la primera mesa 
de trabajo con el objetivo de poner cuanto antes en 
marcha las obras del nuevo colector de Rejas. En ella 

han tomado parte el alcalde, representantes de la 
Comunidad de Madrid, de AENA, el Concejal de Ba-
rajas y las asociaciones de vecinos del Barrio (Barrio 
del Aeropuerto y Aeropuerto Participa).  Desde Ala-

meda 2000 hemos solicitado que se nos convoque 
también a las próximas reuniones.

EN MARCHA LAS OBRAS DE RENATURALI-
ZACION DE LA ZONA DEL CASTILLO 
Han comenzado las obras, pendientes desde hace 
varios años, de renaturalización del Castillo de la Ala-
meda. Con ello se pretende introducir este entorno 

natural en el ámbito urbano que lo rodea. Las obras 
tienen un presupuesto de 1,5 millones de euros. Se 
construirán varios caminos, asfaltados y naturales, se 
instalará una red de alcantarillado y habrá mejoras 
en el alumbrado en la zona. Estas obras se extende-
rán por el espacio delimitado por las calles Manuel 
Aguilar Muñoz, Antonio Sancha y Joaquín Ibarra. 
Otro espacio más al aire libre para disfrute de los 
vecinos de la Alameda. Aplausos.  Desde la calle An-
tonio Sancha se habilitarán 3 nuevos accesos (uno 
de ellos -en el centro- sin barreras arquitectónicas, y 
los otros dos -en los extremos- con escaleras).   Esto 
facilitará el acceso a dicha zona de niños, padres y 
abuelos cuando van/vienen al colegio Ciudad de Za-
ragoza, que hasta ahora era un riesgo por el barrizal 
que había cuando llovía.



MEJORA ACCESIBILIDAD DE ACERAS 
Parece que nuestra insistencia, la de A02000, ante la 
Junta Municipal por dejar libre de farolas las aceras 
— muy estrechas en algunos de sus tramos— está 
dando sus frutos. Así, se están retirando las farolas 

de algunas aceras (véase la foto reciente de la c/ Cor-
beta)  y poniéndolas en la zona de aparcamiento en 
la calzada.
Aunque desaparece algún aparcamiento, pueden 
pasar los carritos de niños y las sillas de mayores, 
sin tenr que bajarse a la calzada.
Desconocemos el plan concreto de futuras actua-
ciones. 

 SE ESTÁN LICITANDO YA LAS OBRAS DE 
CONEXIÓN DE LA LINEA 5 DEL METRO 
CON EL AEROPUERTO 
En el mes de mayo, la Comunidad de Madrid empezó 
a licitar las obras. La nueva estación tendrá una cu-
bierta de madera y vidrio y será accesible 

La conexión entre la Alameda de Osuna y el aero-
puerto Adolfo Suárez-Madrid Barajas está más cer-
ca de convertirse en una realidad. La Comunidad de 
Madrid ha comenzado la licitación de las obras de 
extensión de la línea 5 de Metro desde Alameda de 
Osuna con la estación Aeropuerto T1-T2-T3, de la 
línea 8 del Metro de Madrid, donde se establecerá 
una estación de intercambio.

De los trabajos se encargará la Dirección General de 
Infraestructuras de la Consejería de Transportes e In-
fraestructuras que prevé que, el plazo de ejecución 
de las obras, se desarrolle en un plazo de 36 meses. 
La obra contará con un presupuesto de 81 millones 
de euros financiado por los Fondos Feder en un 40%.

En nuestra web (en la pestaña de Proyectos) se man-
tiene actualizada la información sobre estos y otros 
proyectos https://www.alameda2000.com/p7_
nuestro_barrio/p79_proyectos/p79_proyectos.htm
 
REUNIÓN CON LA POLICÍA MUNICIPAL 
DEL DISTRITO.  29 de septiembre
El pasado 29 de septiembre, se celebró la reunión 
trimestral entre la Policía Municipal (Oficina de Aten-
ción al Ciudadano) y las asociaciones de vecinos.  Por 
parte de nuestra Asociación Alameda 2000 asistieron 
Enrique y Espe Tobar; también se contó con la pre-
sencia de otras dos del distrito y una persona como 
oyente. Se inició la reunión preguntando al Agente 
qué medidas se iban a tomar por las inundaciones 
que se produjeron en el barrio durante las tormen-
tas; contestaron que ya habían pasado nota al Ayun-
tamiento de todas las incidencias y las calles que se 
inundaron y que esperaban que tomaran medidas.

. Otro punto estuvo relacionado con las heces de los 
perros, que se sigue sin recoger por parte de los due-
ños, pero ellos si no lo ven no pueden hacer nada, 
que son los dueños los que tienen que solucionar 
este problema.

. Se habló de los parterres que sobresalen de los cha-
lets o de las urbanizaciones y que muchas veces ta-
pan las aceras por donde pasar: nos dijeron que sí se 
había tomado nota de ellos y que estaban ya en aviso 
algunos dueños

. Se habló de los botellones que tenemos en el ba-
rrio: pasarán parte a la patrulla de la noche para ha-
cer mayor vigilancia. Se pidió la colocación correcta 
de la placa de dirección prohibida n la C/ Riaño y la 
intersección con la Avda. de la Hispanidad y así evitar 
excusas para entrar al aparcamiento de Aena en la c/ 
Riaño. Se reiteró la mala situación de la C/ Rioja por 
baches.

SE PONE EN MARCHA LA LEGISLATURA 
EN LA JUNTA MUNICIPAL DE BARAJAS.
El pasado día 25 de octubre, se celebró el acto de 
constitución del pleno de la Junta Municipal de Ba-
rajas, tras las elecciones del 28 de mayo, bajo la 
presidencia de Juan Peña (PP) como nuevo Concejal 
Presidente. 

En este pleno, los nuevos Vocales Vecinos, pertene-
cientes a las distintas formaciones políticas, juraron 
o prometieron sus cargos. Así se distribuyen por 
partidos: Vox (2), PSOE (5), Más Madrid (6), PP (13). 

 Después, sus portavoces tomaron la palabra para 
expresar que orientarán  sus esfuerzos y trabajo a 
lo largo de los próximos cuatro años en mejorar las 
condiciones de vida de los ciudadanos del distrito.  
En eso hubo unanimidad.  Parece un buen comien-
zo. Que así sea.


